10^a asamblea general mundial Uagadugú, Burkina Faso del 17 al 22 de noviembre de 2003

DECLARACIÓN FINAL

Nosotros, grupos Emaús de cuarenta y siete países y cuatro continentes: África, América, Asia y Europa, reunidos en asamblea general mundial en Uagadugú (Burkina Faso) del 17 al 22 de noviembre de 2003 en torno a nuestro fundador, el Abbé Pierre, hemos tratado el tema: "Juntos, actuar, denunciar".

Después de más de cincuenta años de existencia y de trabajo con y al servicio de quienes más sufren y de los más necesitados del planeta, a través de nuestras acciones, comprobamos lo que sigue:

la miseria galopante;
la incidencia cada vez mayor de enfermedades como el SIDA y el paludismo que diezman a la población del Sur;
la generalización de guerras creadas, mantenidas y apoyadas por algunas potencias extranjeras, en relación con ciertos poderes locales y cuyas consecuencias son: un número mayor de refugiados y desplazados de guerra, el reclutamiento de niños soldados, la hambruna, los asesinatos políticos, los asesinatos de periodistas y de sindicalistas, etc.;
el pillaje sistemático de las riquezas de los países del Sur por algunas empresas multinacionales;
la concentración de las riquezas en manos de un puñado de personas;
la corrupción generalizada de ciertos dirigentes políticos;
la privatización brutal impuesta por el Banco Mundial y el Fondo Monetario Internacional (F.M.I.), a través de los programas de ajuste estructurales cuyas consecuencias son: la venta de empresas, de fábricas y de servicios a precio de saldo, el paro y los despidos, etc.;
el aumento de los diferentes tipos de terrorismo y de integrismo religioso.

Denunciamos:		
	las potencias externas e internas que provocan y avivan las guerras (ventas de armas, tráficos diversos);	
	el reclutamiento de niños soldados en diferentes guerras, y todas las formas modernas de esclavitud: tráfico de seres humanos para la explotación tanto sexual como en el trabajo, etc.;	
	las políticas económicas y sociales perversas del Banco Mundial y de organismos como la Organización Mundial del Comercio (O.M.C.), el F.M.I. y otros programas de ajuste estructurales;	
	la mala distribución de las riquezas de la tierra, y sobre todo la privatización del agua, la electricidad y los servicios básicos de salud, educación y cultura.	
Hacemos un llamamiento a:		
	la sociedad civil para que asuma con más responsabilidad e iniciativa la defensa de los derechos de la población, trabajando en red para una toma de palabra política efectiva;	
	las autoridades de nuestros países respectivos para que sean nuestros portavoces en las instituciones y organismos internacionales;	
	la Organización de las Naciones Unidas para la resolución pacífica, justa y equitativa de los conflictos;	
	la O.M.C., el Banco Mundial y el F.M.I. para que consideren las preocupaciones de los productores y de la población, especialmente de los países del Sur y de Europa del Este, y fomenten de forma eficaz el comercio equitativo;	
	los gobernantes del mundo para que cesen las guerras y las ventas de armas y se distribuyan mejor las riquezas de la tierra.	
Uagadugú, 22 de noviembre de 2003		
Los participantes en la asamblea mundial de Emaús Internacional		

10^a asamblea general mundial Uagadugú, Burkina Faso del 17 al 22 noviembre de 2003

PROGRAMA DE TRABAJO DEL MOVIMIENTO EMAÚS HASTA LA PRÓXIMA ASAMBLEA MUNDIAL

La 10^a asamblea general mundial celebrada en Uagadugú, a partir de los trabajos de los grupos Emaús en los talleres y tomando en cuenta la declaración final, ha retenido las propuestas de acción siguientes:

1. POR UNA ECONOMÍA DE JUSTICIA

- a) Participar en las movilizaciones internacionales de los movimientos ciudadanos para dar a valer los compromisos del Movimiento a favor de una economía más justa, más humana y equitativa.
- b) Cooperar sobre el terreno con las asociaciones de la sociedad civil para apoyar y reforzar sus acciones a favor de los más necesitados.
- c) Apoyar el comercio equitativo, a través de las centrales de compra existentes, mediante la implicación de los grupos Emaús y de sus socios¹. El objetivo de Emaús es mostrar que es posible aumentar la incidencia de esta forma de intercambio en la economía.
- d) Garantizar un programa plurianual de contenedores que responda a las exigencias expresadas por las regiones Emaús, y garantizar el compromiso financiero a medio y largo plazo para las acciones de solidaridad.

2. POR UNA CONCIENCIACIÓN LIBERADORA

- a) Promover a todos los niveles del Movimiento espacios de expresión, de formación así como herramientas pedagógicas que permitan desarrollar la conciencia crítica de los compañeros y del pueblo, especialmente de los niños.
- b) Fomentar los intercambios de experiencias entre las regiones Emaús así como los partenariados con otras organizaciones asociativas o públicas que actúen en este campo.
- c) Crear páginas de Internet para denunciar los fenómenos de dominación social y proponer alternativas.

¹ Nota de traducción. "Socios" tiene aquí el sentido amplio de la palabra: o sea "aliados"en el marco de partenariados, correspondiendo al francés "partenaires" y al inglés "partners".

3. POR NUEVOS ESTILOS DE VIDA Y DE CONSUMO RESPON-SABLES

- a) Implicar a cada grupo Emaús en un programa de ahorro de energía, de agua y de materias consumibles, y de puesta en marcha de sistemas de energías alternativas y de gestión de sus residuos. Prever una evaluación de las experiencias en la próxima asamblea mundial.
- b) Elaborar un manual y desarrollar intercambios de buenas prácticas de consumo responsable en el interior del Movimiento y en partenariado con las demás organizaciones que trabajan en el mismo campo.
- c) Crear páginas de Internet especialmente dedicadas a los desafíos y a las buenas prácticas de consumo responsable.

4. POR UNA FINANZA ÉTICA

- a) Identificar en cada país los bancos éticos existentes y comprometerse de aquí a la próxima asamblea mundial a depositar el dinero de los grupos Emaús en estos bancos.
- b) Estudiar la factibilidad de un "banco ético Emaús" para la próxima asamblea mundial. En el caso de que no sea factible, firmar convenios con los bancos éticos existentes.
- c) Desarrollar una política de microcréditos entre los grupos Emaús del movimiento, que deberán destinar una partida financiera adicional del 10 al 20% del presupuesto actual de la solidaridad de Emaús Internacional, de aquí a la próxima asamblea mundial, para esta nueva forma de solidaridad.

5. POR UN MUNDO DE PAZ Y CONTRA LA VIOLENCIA

- a) Solicitar el compromiso de todos los grupos Emaús contra la fabricación y el comercio de armas y solicitar una moratoria sobre esta cuestión en cada país del mundo.
- b) Desarrollar la educación y la formación sobre la paz y la no violencia para los grupos Emaús y las jóvenes generaciones del mundo entero: adquisición de competencias en los campos de la resolución de los conflictos, del respeto a las minorías y de los métodos de no violencia; difusión de manuales pedagógicos, celebración de seminarios y de talleres de formación a escala local, nacional, regional e internacional (con un objetivo de 100 responsables de grupos Emaús sensibilizados de aquí a la próxima asamblea mundial) y trabajo en red con otras organizaciones.

- c) Luchar contra el tráfico de seres humanos y contra cualquier forma de esclavitud moderna a través de la presión (lobbying) de todos los grupos Emaús ante los parlamentos nacionales, el Parlamento Europeo, y las Naciones Unidas.
- d) Comprometerse individualmente a rechazar cualquier implicación en la explotación sexual.

La asamblea general mundial confía al consejo de administración del Movimiento la tarea y la responsabilidad de definir:

- los diferentes tipos de calendario,
- las condiciones operativas de aplicación,
- los recursos financieros que hay que movilizar,
- los procedimientos de evaluación,

para estos compromisos y para hacer avanzar las acciones desde ahora hasta la próxima asamblea mundial del Movimiento.

La asamblea general mundial encarga al consejo de administración que ponga en marcha una evaluación de la aplicación de los compromisos tomados por algunas organizaciones miembros de Emaús Internacional elegidas de forma aleatoria, a fin de favorecer la transparencia, el intercambio de experiencias, un mejor conocimiento de la acción del movimiento y de su impacto a nivel local, nacional e internacional y el seguimiento del programa de trabajo acordado.

Uagadugú, 22 de noviembre de 2003

Los participantes en la asamblea mundial de Emaús Internacional.